

# 生徒指導だより

郡山市立郡山第一中学校 生徒指導部発行  
 発行責任者：生徒指導主事  
 発行日：令和3年9月1日(水)  
 < 第9号 >



## 郡山市もまん延防止対策重点地区に指定されました。さて、どう過ごす？

2学期が始まりました。怒濤の2学期。目標をしっかり持って、生活していきましょう。ただし、いわゆる「まん防」が郡山市にも適用され、9月12日(日)までは、不要不急の外出は自粛するようという指示がありました。窮屈な日々が続きますが、「新しい生活様式」を守って、1日1日、「今」を大切に生活するしかなさそうです。

<心配なこと・・・>

- 休み時間が5分延びたことによって、「換気」と「トイレの密防止」を目指していますが、果たして……
  - クラスの換気はできていますか？
  - トイレに何人も生徒が塊(かたまり)になっていませんか？
  - 廊下でソーシャルディスタンスを保たず集まっていませんか？
- しっかりと  マスクは鼻までしていますか？
- 体育の時間が終わったら、 手洗い・うがいをし、 手指消毒はできていますか？
- 部活動が終わって、充実感がある中の下校。友だちとの会話も弾んで帰るのですが、 マスクをつけ忘れていませんか？



## 2学期はどう過ごす？

2学期は1年の中で一番行事が多い学期になります。友だちとの交流も多くなる学期で、時間を有効に使うことが要求されます。そんな中、1学期は「あったものがなくなる」という事案が起きてしまいました。「自分の荷物を自分で管理すること」は、身の回りの「ものを大切にすること」につながります。そこで、放課後の生徒の皆さんの動きについて、下記のようなことを皆で守って過ごせればと思いますので、先生方で確認した内容をお知らせします。

- その1)**  
 帰りの短学活終了後15分で、用事のない生徒には教室を出るようにしてください。  
 ⇒ 放課後は、学年週番が見回りをすることになります。それまでには、用のない生徒は教室を出しましょう。
- その2)**  
 居残るときは、「居残り届け」を提出し、「学年室」と「クラス黒板」に掲示してください。  
 ⇒ 部活動の時の教室使用については、顧問の先生にもしっかり伝えて使用してください。
- その3)**  
 部活動などの時に教室に戻るときには、誰か先生に許可を得て戻るようにしてください。  
 ⇒ 原則、教室には戻りません。なぜならば、疑われるから！
- その4)**  
 放課後の活動は、必ず活動場所に荷物を持っていくことも大切な「管理」です。

- 居残りは、右のような教室掲示用プリントがあり、各クラスに掲示されていることになっています。
- 居残り届は出したとしても、「原則1時間程度」です。
- 担当の先生が最後まで責任をもって見守りますので、その先生への報告は忘れずに行います。

教室掲示用

居残りの流れについて

①・②は昼休み中に行うこと

- ① 用紙に必要事項を記入し、担任の先生にサインをもらう。
- ② 用紙を切り離し、分室前のボードと活動場所の黒板に貼る。
- ③ 帰りの短学活で、直日は居残りの確認をする。
- ④ 活動が終了したら、整頓・戸締まり・消灯を確認する。担当(または学年)の先生に報告し、居残り届けをはがす。終了後は、速やかに部活動に行く(もしくは下校)すること。

| <分室前ボード用>   | <活動場所用>   |
|---|---|
| 居残り届<br>2年( )組( )月( )日( )<br>居残りは1時間程度<br>( )時( )分～( )時( )分<br>氏名 _____<br>理由 _____<br>① 担任の許可をもらう。 ④ 担任印<br>② 1枚は分室ボード、もう1枚は活動場所に貼る。 ⑤ 終了後、報告すること。 | 居残り届<br>2年( )組( )月( )日( )<br>居残りは1時間程度<br>( )時( )分～( )時( )分<br>氏名 _____<br>理由 _____<br>① 担任の許可をもらう。 ④ 担任印<br>② 1枚は分室ボード、もう1枚は活動場所に貼る。 ⑤ 終了後、報告すること。 |

# 1学期の生活アンケートより!

## <携帯電話・スマートフォンの所持について>

【R2 1学期】⇒【R3 1学期】

[1年生] 48.3% → 43.2%  
(5.1ポイント減)

[2年生] 56.7% → 55.6%  
(1.1ポイント減)

[3年生] 69.1% → 57.4%  
(11.7ポイント減)

昨年度の生徒と比べると、どの学年も所持率が下がっていることが分かります。ただ、2・3年生の所持率を経年(同じ生徒が次の学年になったときのこと)で比較してみると…、**2年生は7.3%増加**、3年生は0.7%増加と**2年生の所持率が大きく上がっている**のが見て取れます。

## <通塾率>

【R2 1学期】⇒【R3 1学期】

[1年生] 35.5% → 39.0%  
(3.5ポイント増)

[2年生] 50.8% → 49.4%  
(1.4ポイント減)

[3年生] 65.4% → 64.3%  
(1.1ポイント減)

今年度は50%を超える生徒が塾通いをしています。昨年度は同じ時期49%程度でしたので、1学期という時期はあまり変化は見られません。**ただ今後、学期を経るごとに通塾率が上がっていくのが、例年の傾向**です。さらに、経年で比較してみると、1→2年生は13.9%増加、2→3年生は13.5%増加とどちらも同じ程度の割合で増加しています。

1学期終わりには、保護者の方々にも携帯電話についてのアンケートをお願いしました。その中で、保護者の方のご意見もご記入いただきました。「携帯電話を持つこと」について、ある保護者の方から次のようなご意見をいただきました。

今の時代コンピュータに詳しい方がよいという風潮があるので、子供が情報端末をほしいというとき強く反対できませんでした。でも、実際に買ってしまおうと、大人が思っているような使い方は不可能に近く、正直うんざりしています。アンケートを見ての通り、ちゃんとやっても、悩みが尽きず、ルール作りというより、やはり『**年齢**』だという気がしています。(モラルと自制心がしっかり育つ年齢)ルール作りが大切だとか、もっともらしいことを言うけれど、親はみんな多少なりとも挫折しているのは?こんなに苦労するなら、**与える時期をもっと大きくなってからにすればよかった**と後悔しています。

～ 3年生の保護者より ～



## 蛇足です!

全校生の約半数が塾に通う生活の中で、自宅には戻らずにまっすぐ塾に向かう生徒も多いと思います。ただ、「下校途中の買い食いは禁止」となりますので、… どうしたら買い食いはならないのかな?…をもう一度みておきたいと思います。

**下校途中の買い食いは禁止となります。ただ、塾に通う生徒については、下記のようになっています。**

- ① 基本的には一度帰宅してから塾に行くようにします。
- ② 部活動等があり、直接塾に行く必要になる生徒は、まっすぐ塾に向かいます。夕食などの買い物がある場合は、面倒でもカバンは塾に置いてきてから行くようにします。
- ③ 食事は、塾の中で食べるのが原則。

～2021 郡山第一中学校の生活より～